Déficit, manejable si la economía crece en 2024, aseguran especialistas

Nivel de deuda previsto en Paquete Económico no alarma como en otras naciones, mencionan

LEONOR FLORES

-cartera@eluntversal.com.mx

Si bien el déficit de 4.9% del Producto Interno Bruto (PIB) propuesto por el Ejecutivo federal en el Paquete Económico 2024 no gustó a los mercados, porque fue mayor al considerado preliminarmente, no es tan alto en comparación con otros países, consideraron analistas.

Sin embargo, generará mucho ruido político en el Congreso de la Unión, pero sin que haya posibilidades de éxito de corregir la plana al gobierno y reducirlo, dijeron.

Para el vicepresidente y director de Inversiones en Franklin Templeton México, Luis Gonzali, el déficit no debería espantar, porque no está

mal respecto a Estados Unidos y otros países de América Latina con economías similares, con niveles muy elevados.

Lo preocupante es que sea insostenible a lo largo del tiempo y que se pueda ver mermada la calificación crediticia de México, advirtió.

Gonzali afirmó que para 2024 se está proponiendo un déficit elevado, el mayor de los últimos 30 años. La sorpresa, expuso, es que no se esperaba porque se había anunciado que iba a rondar entre 2.5% y 2.7%. No obstante, planteó que si se dan los pronósticos de crecimiento económico de alrededor de 3% y del tipo de cambio estimado en 17.60 pesos por dólar, el endeudamiento no va a subir de 50% contra el PIB.

"No nos debería espantar si se da a la par de un crecimiento interesante. Si va de la mano, y ese cre-

cimiento termina haciendo que la razón deuda sobre PIB se mantenga estable, es un endeudamiento que se usó de manera adecuada", ponderó. El problema es endeudarse y no crecer, agregó.

Sin embargo, aseguró, que las calificadoras están diciendo "¡aguas! Es un déficit alto, pero de ahí a que te cambien la perspectiva o la calificación, creo que estamos lejos para que jalen el gatillo".

Hay que ver cómo evoluciona el

déficit y si se respeta, o incluso si se reduce a causa del exceso de ingresos por un marco macroeconómico conservador, dijo.

A la par, analistas de CitiBanamex señalaron esta semana que en 2024 se pondrá fin a la austeridad que caracterizó a la presente administración, con un presupuesto nada inercial, a diferencia de los anteriores. Está cargado con una filosofía de aumentar el gasto en los programas sociales emblemáticos y consolidar la visión política sobre sectores estratégicos para terminar los proyectos de infraestructura.

En tanto, BBVA México destacó que sorprende el déficit público propuesto con la estimación de crecimiento por encima del potencial de la economía, ya que, de aprobarse, sería su nivel más alto desde 1990. De ahí que consideró necesaria una reforma fiscal para enfrentar la previsible fragilidad de las finanzas públicas en los próximos años.

Sin riesgos: AMLO

El presidente Andrés Manuel López
Obrador aseguró que si la Cámara de
Diputados aprueba un déficit de
4.9% del PIB para 2024, se destinará
a obras públicas e insistió en que la
deuda será menor que en gobiernos
pasados. • Con información de Alberto Morales y Pedro Villa y Caña



LUIS GONZALI

Especialista en inversiones

"No nos debería espantar si [el déficit] se da a la par de un crecimiento, (...) y ese crecimiento termina haciendo que la razón deuda sobre PIB se mantenga estable"



El mayor endeudamiento a través del déficit del PIB se destinará a obras públicas, destacó ayer el presidente Andrés Manuel López Obrador.